



GUERRA EN UCRANIA

Zelensky dice que los ataques rusos demuestran que Moscú no quiere una “paz real”.

El presidente ucraniano acusaba ayer a Rusia de ser poco sincera sobre la paz mientras informaba de un ataque con 117 drones, antes de dirigirse a París para debatir con los líderes de la UE y la OTAN sobre el establecimiento de una fuerza de seguridad posconflicto. [THE GUARDIAN](#)

Trump, por su parte, afirma que Rusia podría estar dando largas al acuerdo de alto el fuego.

El presidente Trump reconocía ayer que su rápido impulso para poner fin a la guerra en Ucrania se había topado con un obstáculo, observando que Rusia parecía estar retrasando las negociaciones mediadas por EEUU mientras busca nuevas concesiones de Occidente. Los comentarios de Trump se produjeron horas después de que la Casa Blanca anunciara un acuerdo de alto el fuego en el Mar Negro y Rusia exigiera rápidamente a Occidente medidas adicionales para el alivio de las sanciones antes de cumplir con dicha tregua. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los líderes europeos intentan negociar planes de apoyo a Ucrania.

Los líderes europeos se reúnen en París este jueves para reforzar el apoyo a Ucrania, una "coalición de los dispuestos" que quiere ayudar al país devastado por la guerra a luchar contra Rusia a pesar del vacilante compromiso estadounidense, y salvaguardar una paz eventual. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Rusia está obteniendo concesiones y ganando tiempo en las negociaciones para un alto el fuego.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las exigencias de Moscú, que están ralentizando el proceso y dándole ventaja en las conversaciones con un EEUU ansioso de acuerdos, según los expertos.

Por otro lado, Corea del Norte ha enviado 3.000 tropas adicionales a Rusia.

Corea del Norte ha desplegado 3.000 tropas adicionales en Rusia este año, además de los miles ya enviados para apoyar la invasión rusa de Ucrania, según indicaba este jueves el ejército surcoreano, añadiendo que Pyongyang también continuaba suministrando a Moscú misiles, artillería y municiones. [LE FIGARO](#)

“Los ucranianos en Jerson se resisten a rendirse”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la sugerencia del enviado especial estadounidense, Steve Witkoff, en medio de las negociaciones



de alto el fuego, de permitir que Rusia tenga cuatro regiones, que es inaceptable para los residentes cansados de la batalla.

“Cómo castigar a Rusia, lucrarse y poner fin a la guerra”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la posibilidad para EEUU de lucrarse mientras presiona a Rusia para que ponga fin a su guerra en Ucrania, combinando los ingresos por aranceles con la amenaza de sanciones a las ventas de petróleo y gas.

“Los laboriosos comienzos diplomáticos de Donald Trump”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre las dificultades que está teniendo el presidente estadounidense para lograr resultados en los conflictos actuales en Gaza y Ucrania, aunque pueda estar defendiendo la estrategia de “paz a través de la fuerza”, mientras la nueva administración está manejando los asuntos internacionales con una inexperiencia alarmante.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Los Países Bajos quieren reforzar su ejército con un mayor reclutamiento.

El ejército de los Países Bajos, que actualmente cuenta con alrededor de 43.000 militares activos y 24.000 civiles, espera disponer de 100.000 miembros en 2030 y movilizar a 100.000 más en caso de crisis, según anunciaba esta semana el secretario de Estado de defensa holandés, Gijs Tuinman. [LE MONDE](#)

“Las empresas europeas se apresuran a aprovechar el auge del gasto en defensa”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la reconversión que están llevando a cabo los grupos industriales de sus instalaciones de producción, y la adaptación de la tecnología existente para uso militar.

-ASIA PACÍFICO (CHINA – TAIWÁN)

Taiwán refuerza su preparación para la defensa en una demostración a EEUU y China.

Taiwán ha realizado el primer ejercicio de defensa civil realista y completo de su era democrática, mientras el país pretende convencer al escéptico EEUU de su compromiso de reforzarse ante lo que ambos países consideran una creciente amenaza de China. [FINANCIAL TIMES](#)



27/03/2025

Asimismo, Taiwán encarcela a cuatro soldados, incluidos tres que trabajaban en la oficina presidencial, por espiar para China.

Un tribunal de Taiwán ha condenado a cuatro soldados, incluidos tres que trabajaban en el equipo de seguridad del presidente, a penas de hasta siete años de prisión por espiar para China. Los hombres han sido condenados por violar la ley de seguridad nacional al pasar “*información militar interna que debía mantenerse confidencial a agentes de inteligencia chinos durante varios meses*” entre 2022 y 2024, según declaraba ayer un tribunal de Taipéi. [THE GUARDIAN](#)

“La ambigüedad estratégica de EEUU sobre Taiwán ya no funcionará”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de Washington de ser claro con Pekín sobre las consecuencias de un ataque a Taipéi.

China corteja y confronta a aliados estadounidenses, inquietos por Trump

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las promesas de amistad de China, a la vez que despliega buques armados, lo que refleja las dos caras de la estrategia de Pekín para lidiar con la administración Trump, que está recalibrando rápidamente el lugar de EEUU en el mundo.

-EEUU (ARMAMENTO – FILTRACIONES YEMEN)

¿Será el F-35 de Lockheed una víctima de Donald Trump?

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la creciente alarma entre algunos ejecutivos de la industria de armamento generada por el compromiso vacilante de la administración Trump con la OTAN, que ha llevado a varios países a cuestionar su dependencia del armamento estadounidense. Algunos aliados de EEUU están reconsiderando su interés en comprar el caza furtivo F-35, el programa de defensa estadounidense más costoso y la mayor fuente de ingresos para el grupo de defensa Lockheed Martin.

El ejército estadounidense proporciona pocos detalles sobre los ataques diarios en Yemen.

El ejército estadounidense ha llevado a cabo ataques diarios contra objetivos de la milicia hutí en Yemen desde el 15 de marzo. Sin embargo, el Pentágono no ha proporcionado detalles sobre los ataques desde el 17 de marzo, cuando afirmó que más de 30 objetivos hutíes fueron alcanzados el primer día. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La revista *Atlantic* publica más detalles del chat de Signal de los funcionarios de Trump.

La revista *Atlantic* publicaba ayer más extractos del chat grupal de la administración Trump en *Signal*, que detallan la fecha de los ataques militares



27/03/2025

en Yemen, un día después de que altos responsables afirmaran que los intercambios no contenían información clasificada. Los mensajes aumentarán la presión sobre la administración por lo que se describe como una de las brechas de seguridad más espectaculares en las altas esferas del poder en Washington en los últimos años. [FINANCIAL TIMES](#)

Europa se enfrenta a la realidad: la hostilidad de Vance es más que un simple espectáculo.

La postura agresiva adoptada por Vance, el cual expresaba su desdén por Europa en una conversación privada sobre los detalles del ataque en Yemen, ha generado temores sobre la alianza transatlántica. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

“El fiasco de *Signal* debería recordarnos que la complacencia invita a la catástrofe”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el riesgo de un fallo de inteligencia en EEUU, que es aún más grave de lo que sugiere el error de esta semana.

-COREA DEL NORTE

Kim Jong-un supervisa las pruebas de nuevos drones explosivos.

El líder norcoreano ha supervisado las pruebas de nuevos drones explosivos utilizando inteligencia artificial (IA), según informaban este jueves medios estatales. Según la agencia de noticias KCNA, los dispositivos presentados a Kim Jong-un eran “drones de reconocimiento y explosivos de diversos tipos” producidos por una organización norcoreana. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO: ISRAEL – GAZA

Netanyahu reitera su amenaza de apoderarse de territorio en Gaza mientras continúan las protestas contra Hamás.

El primer ministro israelí repetía ayer las amenazas de apoderarse de territorio en Gaza si Hamás se niega a liberar a los rehenes israelíes restantes, mientras que, por segundo día consecutivo, cientos de palestinos se unieron a las protestas contra el grupo militante y exigieron el fin de la guerra. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

El ministerio de sanidad de Hamás anuncia 855 muertes desde la reanudación de los ataques israelíes en Gaza.

El ministerio de sanidad del gobierno de Hamás en la franja de Gaza anunciaba este jueves que 855 personas habían muerto desde la reanudación de los



27/03/2025

bombardeos israelíes sobre territorio palestino el 18 de marzo, incluidas 25 en las últimas 24 horas. [LE FIGARO](#)

Un ataque israelí deja tres muertos en el sur del Líbano.

Un ataque israelí dejaba tres muertos este jueves en el sur del Líbano, según informaba el ministerio de sanidad libanés en un comunicado difundido por medios estatales. A pesar de la tregua, Israel realiza periódicamente ataques en el Líbano, donde pretende mantener “total libertad de acción militar”. [LE FIGARO](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: AFGANISTÁN

Se reanuda el diálogo entre Occidente y los talibanes.

EEUU, pilares europeos y algunos países escandinavos han renovado discretamente sus relaciones diplomáticas con los mulás afganos desde principios de 2025, en nombre de la lucha contra el terrorismo, pero también para preservar su papel en la región. Con la línea defendida por las Naciones Unidas, destinada a reintegrar el régimen en la comunidad internacional. [LE MONDE](#)

EEUU cancela su recompensa multimillonaria por la captura de líderes talibanes.

El gobierno estadounidense ha retirado la recompensa multimillonaria que ofrecía por la captura de líderes talibanes, incluido el ministro del interior afgano, aunque todavía los considera “terroristas”, según anunciaba Washington, para gran satisfacción de Kabul. El final de la recompensa se produce poco después de la primera visita de responsables estadounidenses a Afganistán desde la llegada de Donald Trump al poder en enero. [LE FIGARO](#)

EUROPA: UE

La UE recomienda a los ciudadanos almacenar provisiones para 72 horas en caso de desastre o ataque.

Al presentar su primera estrategia de preparación, la Comisión Europea indicaba ayer que desea animar a los ciudadanos a tomar medidas proactivas para prepararse ante las crisis -inundaciones e incendios catastróficos, pandemias y ataques militares- talles como el desarrollo de planes de emergencia para los hogares y almacenar suministros esenciales. [THE GUARDIAN](#)